

Subscripción Mensual
C 3.00
Número Sueldo:
15 céntimos
Número Atrasado:
25 céntimos

AÑO II

REMITIDO

El comentado asunto del Ferrocarril al Pacífico

Consideraciones al respecto

Está en el tapete esta importantísima cuestión. Es un problema administrativo que el Gobierno ha de resolver pronto y bien, por los intereses económicos y morales que de él dependen. Y consideramos que la prensa tiene obligación de intervenir en el asunto, con el ánimo sereno y recto de ayudar a esa tan difícil e imperiosa solución. Por eso entramos en la discusión amplia y desapasionada del negocio, sin prevenciones, sin prejuicios, sin egoísmos de ningún género.

Por más entendido y más justo que sea Mr. Williamson en materia ferroviaria, hemos de declarar que su gestión es un fracaso absoluto. Alabamos—sin embargo—al Gobierno que pensó en él, por ser un hombre ajeno a nuestra política, a nuestro afán de intriga, y desconocedor de las pasiones y codicias que alrededor de toda gran empresa pública se agitan para perderla. Buena idea, decimos, pero que ha venido a ser—por virtud de esas mismas ruinosas condiciones de nuestro ambiente—realmente fatal para aquel ramo administrativo. Hoy el Ferrocarril al Pacífico es un desastre: con su Administrador se conjuran todos los elementos, hay un malestar general en los empleados, han salido muchos de los competentes, ya por solidaridad con sus compañeros, ya porque erradamente el señor Administrador los juzgó no indispensables y sustituibles. El intento del Gobierno, sano en su principio, está hoy frustrado, y constituye sin duda un riesgo formidable para la Empresa. Precisa reorganizar el Ferrocarril, sobre un plan de eficiencia y economía, y con gentes que aporten todo el espíritu de armonía, de orden y de severidad que requieren esos grandes organismos para vivir y desarrollarse bien, y sobre todo, experiencia y conocimientos técnicos ganados sobre el terreno, es decir, frente a las condiciones del país y frente a las aptitudes y moralidad de los hombres nuestros.

Para ello ha sonado un nombre: don José Cabezas. Es afecto, nadie como él conoce el manejo del Ferrocarril, nadie como él sabe cuáles virtudes y cuáles defectos tienen los hombres que se ocupan de esos trabajos en el país. Todos conocemos y admiramos su clarísimo talento, su actividad esforzada y su profundo y certero juicio sobre las cosas y los hombres nuestros. A esas singulares condiciones suyas, sin duda se debió a que en la época de su administración, el Ferrocarril funcionó admirablemente. El supo no sólo dirigir y vigilar el mecanismo, sino escoger hombres para los puestos importantes. Así recordamos que la jefatura del Tráfico la tuvo Alberto Zúñiga, que de la Taller la sirvió Guillermo Carazo, que la Contaduría la dirigió Alfredo Jiménez. Sobre todo, el estado de las máquinas, de la línea, de los puentes, de todo el material, jamás tuvo reparos que hacerle, y menos alcanzó el grado de ruina que hoy sufre. En este punto comprendemos que la causa principal es la mala voluntad con que los obreros trabajan bajo las órdenes de gentes que no les son simpáticas. Que vuelva Cabezas, y con él todos aquellos individuos que son honorables y competentes y que así lo han demostrado en el terreno de la práctica, sin presunciones, sencillamente.

El bien de la cosa pública reclama eso. Y que luego, conciliados los espíritus hoy revueltos, el esfuerzo de todos se coordine en el mejoramiento de la Empresa. Que el Gobierno no se encojera de hombros ante las cosas del Ferrocarril ni las entregue a un sólo hombre, sino que imponga su criterio para mejorarlo, que vea de cerca su marcha, que conozca sus negociaciones, que diariamente controle el servicio,

El más poderoso heredero del mundo en busca de novia

Tiene 26 años, es guapo, fino, valiente y de amplia ilustración

Sociales y personales

Viajeros
—Para Apacán donde pasará el verano salió don Emilio Rober su señora y familia.
—De paseo estuvieron en esta provincia de Tres Ríos doña Isabel G. v. de Jiménez y sus hijos.
—Dentro de poco llegará al país de regreso de su viaje a París el caballero D. Pierre Babín y su señora doña Soledad B. de Babín, quienes vienen a radicarse de una vez en Costa Rica.
—Para España salieron don Enrique Herrera y sus hijos.
—De San Vicente estuvo en esta doña Margarita Sáenz de González.
—Veranean en Tres Ríos don Manuel F. Jiménez su señora y familia.
—Regresaron de Puntarenas las señoras Ester, Esperanza y Anita Herrera y Amira Castro quienes pasaron una temporada en dicho puerto.
—Para el mismo lugar saldrá en la próxima semana doña Celina Fernández v. de Brasley y su hija Betty.
—Regresó de Piedras Negras don Mario González Fco.
—El Lic. don Manuel Coto Fernández estuvo ayer de Tres Ríos en esta capital.
—Para Puntarenas saldrá a pasar el verano doña Amalia L. v. de González y sus hijas las simpáticas señoras Carmela, Amalia y Liriva.
—Don Guillermo Andréve distinguida personalidad de la República de Panamá quien ha estado en Cartago más de un mes acompañado de una distinguida señora y sus hijos sale mañana para su patria. Por tal motivo el DIARIO DEL COMERCIO lo saluda y le desea un feliz viaje.
—Procedente de Alajuela estuvo en esta doña Cristina T. v. de Harrison.
—En breve partirá para el Guanacaste en jira de paseo don Guillermo Triunfo.
—En Puntarenas pasa el verano don Alberto Cañas y señora.
—El Lic. don Antonio Vargas Quesada regresó de Turbureas.
—Regresó de su finca después de pasar una corta temporada doña Arabela Bonilla de Esquivel.
—Hoy salen para Puntarenas las señoras Plábia y Albertina Carazo.
—En Tibás pasa la temporada de verano el estimable caballero don Fernando Figúis y su señora esposa.
—En una vía de paseo pronto partirá con rumbo a los Estados Unidos don Santiago Durán Escobar. Permanece poco en la gran nación. Un feliz viaje le deseamos.
—Procedente de San Isidro, donde veranea, estuvo ayer entre nosotros la señorita Melida León.
—Para San Ramón salió ayer la simpática estudiante señorita Sarita Quesada. Que goce mucho en su temporada sus nuestros deseos.
—Para aquel pintoresco lugar salieron también don J. Salas y don José J. Montes de Oca.
—Regresó del Guanacaste el profesor don Elías Vicente.
—Ha estado entre nosotros, procedente de Grecia, el acreditado comerciante don Otto Kooper.
—Ha llegado a esta procedente de Curridabat don Alvaro Bonilla L.
—La distinguida señorita Hilda Valverde partió para San Vicente, en viaje de vacaciones.
—El joven bachiller don Fernando Carranza estuvo ayer en San Vicente, en vía de paseo.
—Regresó de su veraneo por el Guanacaste la señora doña Julia v. de Estrada.

La interesante gira del profesor béga Mr. René Vanhuffel

El joven e inteligente profesor belga Mr. René Vanhuffel, que tiene su cátedra en el Liceo de Costa Rica, ha regresado de la gira de estudio y de sport que nosotros anunciamos en su oportunidad. Ayer tuvimos el gusto de saludarlo y oír sus impresiones.

Lo acompañó fielmente en su gira don René Picado. Salieron de esta capital a fines de diciembre hacia Puntarenas en tren. De allí se dirigieron en gasolina al puerto de Ballena, con sentido patriótico y puro, sin intervenir mezquinamente en nombramientos de empleados y cambios de itinerarios favorables a grupos o tendencias de la política. Es decir, que ejerce la suprema inspección de la Empresa, para bien de los intereses nacionales que de ella viven y por ella prosperarán, y que con hechos se haga digno de la confianza pública que tiene en sus manos hoy.

MUFFLER

LA GRANJA JOSÉ RODRIGUEZ M.

CEMENTO - LECHE CONDENSADA - MAICENA - ARROZ
ALAMBRE DE PUAS INGLES - VASOS

Vendemos al 10% menos que los demás almacenes

Finqueros de Cacao:

Es un crimen que ustedes regulen el Cacao en Limón, habiendo quien pague buenos precios en San José.

Entendese con José RODRIGUEZ M.—Apartado 256.

ARROZ de primera calidad a \$ 6.25 qq.

¿Cuántas lindas mujeres han soñado con este feliz matrimonio?

La estabilidad monárquica inglesa parece estar asegurada sobre las bases de ese conservatismo ordenado del pueblo británico, tan poco amigo de los grandes cambios como tan poco necesitado de ellos. Vive Inglaterra la vida libre de las más avanzadas democracias del mundo, y no hay entre los ciudadanos del Imperio hombres quejosos del régimen político. Por estas razones el mundo ve que, en esta época e convulsiones sociales, el trono inglés es de los que se sostienen sobre más firmes cimientos y más anchas bases. Agréguese a esto que el Rey Jorge goza en su pueblo de decididas simpatías, muchas de las cuales recibió, como un patrimonio espiritual, formando parte de la herencia que al morir se le dejó aquel querido y recordado Rey Eduardo VII, que vivió su vida en amable complacencia con sus súbditos, convivió que sólo interrumpían sus muy frecuentes viajes a París, de los cuales se cuentan tantas cosas...

Si son muchas las simpatías que goza el Rey Jorge, no menores son, y quizá lleguen a mayor número, las de su hijo, el príncipe de Gales, que hizo la guerra en campos de Flandes. En campos de Flandes, como los soldados de Felipe, Rey de España por la gracia del Señor; como los soldados del Mariscal D'Artagnan que Dumas ha hecho célebres; como los de Watignies y de Fleurus, como los Pichegru; como los de Napoleón el Grande que por aquellos territorios vieron la tarde de Waterloo el último vuelo del águila, herida de muerte. En esos campos donde Wellington dió el golpe de gracia y alcanzó el título de Duque de Hierro, el Príncipe de Gales, risueño, alegre e ingenioso hizo su primer campaña, la más fiera que han visto los siglos, luchando a la sombra del rojo pabellón imperial que cune al mundo.

Eduardo Alberto Cristián Andrés Patricio David, Príncipe de Gales y Conde de Chester, Duque de Cornwallis y de Rothesay, Conde de Carrick, barón de Renfrew, Señor de las Islas y Gran Amo de Escocia, Lord Mayor de Plymouth, caballero de las órdenes de la Jarretera del Toisón de Oro, de San Andrés, del Baño, del Elefante, de Gran Cruz de la Legión de Honor y mill títulos más, es un muchacho de veintiséis años, de regular estatura, más bien flaco que grueso, de ojos claros, y faz despejada. Ameno y dulce, es poseedor de esa rara energía helada de los ingleses; ríe sinceramente y ama los deportes tanto como el estudio. Este muchacho, heredero de la corona más poderosa del mundo, acababa de ser recibido en triunfo por los públicos de las grandes ciudades de su futuro reino, después de que le ha dado la vuelta a la tierra.

El Príncipe de Gales, nacido en 1894, desde sus años primeros ha recibido una educación de gentleman; su ilustración, ceñida a riguroso método, es amplia y sólida; a los quince años trocó los sports infantiles por el duro ejercicio militar y el joven recluta, después de tres años de instrucción, recibió los galones de subteniente; ingresó entonces en la marina, y empezó a ver extrañas tierras desde la borda de un crucero, que en medio del agua se mecía tranquilo, luciendo al viento los colores de Inglaterra la dueña, la señora, la emperatriz de las aguas.

Cuando en el fatídico agosto de 1914 la Gran Guerra se desencadenó en Europa, el joven heredero de la corona real fué de los primeros en alistarse entre los legionarios de Kitchener.

Al otro lado del Canal, con los tonymes que según la expresión de los corresponsales de guerra creían como niños grandes, el Príncipe se batió bajo las órdenes de French; presenció los primeros reveses de la emperatriz petite armée y asistió a la retirada trágica; hizo la lucha de trincheras y en 1918, a las órdenes de Haig vió las últimas batallas supremas y marchó hacia adelante, en el avance final del gran ejército.

Cuando llegó la hora de la paz, y mientras los diplomáticos enfratetados oían a Wilson ilusionándose con el eco de sus pala-

Congreso Constitucional

A las 14 h. y 50 m. se abrió la sesión.

Leída el acta de la sesión anterior se aprobó.

Arias.—Ayer se cometió una injusticia al tratar de la ley de emisión de bonos. El Congreso pide ahora que se limite la emisión de bonos a 6 millones. El Congreso viene a ratificar esta ley. Lo que conviene es saber si esos fondos han sido destinados a cubrir las deudas para que fueran emitidos. Caso de no ser así, debe hacerse que esas deudas sean cubiertas con estos fondos. Dice que el Ejecutivo pide se le dé autorización para emitir medio millón más para cubrir reclamos, pero cree que este Poder debe manifestar cuáles son los reclamos a que se refiere. Manifiesta que el señor Aragón debió haber presentado ya su dictamen por escrito y no verbalmente como lo hizo ayer. Hace moción para que sea revisada el acta a fin de que el señor Aragón presente su informe.

Se aplaza la discusión para tratar de la forma de un decreto.

Ferrocarril al Guanacaste

Se dió lectura al proyecto del Ferrocarril al Guanacaste y se aprobó en su forma de decreto.

Se pone en discusión la moción del diputado Arias a fin de que sea revisada el acta.

Soley.—Si nosotros hubiéramos seguido el proceder del señor Aragón, de no presentar informe a la Cámara por no tener los datos necesarios, a estas horas no se hubiera puesto coto a la emisión de los bonos, cuyos fondos se han invertido en cancelación de cuentas que no estaban comprendidas en la ley que decretó la creación de esos bonos.

Zeledón.—Cree que se deba dar tiempo al señor Aragón a que dé el dictamen de minoría a fin de entrar a discutir este asunto. Pide a la Cámara que por unanimidad proceda a declarar la revisión del acta.

Puesta a votación la moción para revisar el acta resultó aprobada.

Aragón.—Dió lectura al dictamen de minoría sobre la emisión de bonos de conversión de la deuda interior.

Zeledón.—Hace moción para que se le dispense el trámite de reglamento de publicación del dictamen de minoría.

Monge.—No está de acuerdo en que se dispense el trámite de publicación a ese dictamen por tratarse de un asunto en que median muchos miles de colonos.

Puesta a votación la moción del diputado Zeledón resultó rechazada.

Se somete a discusión una mo-

Atento saludo

Ayer tuvimos el placer de ser visitados por el señor Pierre Hentsch, Delegado por el Banco Nacional Francés del Comercio Exterior, quien llegó a esta República con objeto de proporcionar a nuestro comercio grandes facilidades para extender sus negocios en Francia.

Presentamos nuestro saludo de bienvenida al Sr. Hentsch, y le deseamos muchos éxitos en su gira mercantil.

Llamado con urgencia por una acusación

Don Tomás Borbón, administrador del Hotel del Volcán Poás, ha sido llamado por telegrafo porque se le ha hecho una acusación. Abandonó enseguida no más sus negocios y sus trabajos y vino a conocer del caso. Se trataba de que el distinguido fotógrafo señor Miralles desaba reclamar el hecho de haber ocupado en los avisos del Hotel ciertos clips de tarjetas cuya patente él había comprado y eran exclusivamente de propiedad suya.

El asunto ha sido arreglado favorablemente para ambos entre los dos apreciables caballeros.

Nuevo Ministro de la Guerra de Nicaragua

Noticias recibidas por correspondencia recién llegadas de la vecina República de Nicaragua han venido a decirnos que el Presidente don Diego Manuel Chamorro ha nombrado Ministro de Guerra y Marina de su Gabinete a don Narciso Lacayo uno de los más importantes miembros del Partido Conservador, que se distinguió mucho por su activa propaganda dieguista en la última lucha.

Las dignidades de Monseñor Pereira y Castellón

El Obispo de León, de cuya señoría muere se ha ocupado la prensa en estos días, había recibido, a principios del pasado mes, dos especiales distinciones del Vaticano. Esas dos dignidades concedidas eran: Asistente del Sacro Colegio y Conde Romano. La primera le daba el derecho a Monseñor Pereira y Castellón mientras estuviese en Roma, de sentarse al pie del Trono del Sumo Pontífice; y por la segunda, al entrar al Vaticano la guardia pontificia estaba obligada a rendirle honores militares.

Por estas dos distinciones el Ilmo. Obispo fallecido, en su oportunidad fallecido, además de las visitas y las tarjetas 304 telegramas de felicitación.

Se necesita un joven oclista modicísimo

Se necesita un joven oclista modicísimo que se encargue con buena recomendación.—Diríjase al Hotel Francia Anexo cuarto N.º 47, de las 13 a las 15 horas.

“Crónicas Coloniales”

La nueva obra que bajo el título con que encabezaamos publicamos don Ricardo Fernández Guardia, consta de 23 capítulos intitulados:

Veros y azules. Un caballero pirata. El gobernador belloco. La silla de la discordia. Por la boca muere el pez. La ordenada del gobernador. Palabra de caballero. Los bucaneros retirados. Los piratas en Nicaragua. El Abbot de Guatemala. Excomulgado e impenitente. La galantería de un corsario. La jurada de Luis I. Una estocada mortal. Costa Rica en el extranjero. El fuerte de San Fernando. Los zambos moquitos. Escribano y picaro redomado. Una heroína olvidada. La coartada de los Angeles. Los fueros del Adelantado. Idiio clandestino. Tribulaciones del padre Goycochea.

El libro tendrá al rededor de 300 páginas. Estará dentro de poco a la venta. Es grande el deseo de que el libro salga, y no dudamos que obtendrá, como las demás obras del autor, éxito resonante. Por el sumario el lector podrá formarse idea, y mayor si ha leído alguna de dichas crónicas, pues dos se han publicado, de la muy amena e interesante que resultará el tomo.

Aclaración

A nuestra Redacción se presentó el señor Claudio Barrantes, empleado del Tranvía, con el objeto de hacer una aclaración con respecto a una nota publicada en nuestra edición de ayer, en que se le inculpa en un incidente ocurrido a una señora en la vía del Tranvía al Pacífico.

En cuanto a lo expuesto por el señor Barrantes, tenemos el gusto de manifestar, que en este accidente, la culpa fué de la tuya la señora que imprudentemente se tiró del tranvía, sin dar aviso al Conductor.

Antes de hacer sus compras, visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL.

La tranquilidad del mundo depende de Alemania

Respuesta a Wilson

PARIS, 19.—De conformidad con las instrucciones del Consejo Supremo, los miembros de la Conferencia y los expertos han sido convocados para reunirse en Bruselas el 7 de febrero. Los delegados alemanes han sido también convocados.

El almirante Faton, actualmente delegado de la comisión interaliada en Berlín, representará a Francia en la Conferencia de los Estados Austro-Húngaros que se reunirá el 5 de febrero para estudiar especialmente el asunto de las relaciones comerciales y de las comunicaciones.

PARIS, 19.—El Presidente del Consejo de la Sociedad de las Naciones contestó el último despacho de Wilson que transmitía las intenciones del Presidente de los Estados Unidos al Consejo de la Sociedad.

En reunión del Consejo, el Gabinete de Briand, felicitó a los aliados por la unión de que han dado prueba y el mejor espíritu de cordialidad y confianza en el porvenir.

Barthou recibió los expertos militares y los felicitó por los resultados de la conferencia, especialmente respecto al desarme; y dijo que la tranquilidad del mundo dependía de que Alemania renunciara a la empresa de la revancha.

Atento saludo

Ayer tuvimos el placer de ser visitados por el señor Pierre Hentsch, Delegado por el Banco Nacional Francés del Comercio Exterior, quien llegó a esta República con objeto de proporcionar a nuestro comercio grandes facilidades para extender sus negocios en Francia.

Presentamos nuestro saludo de bienvenida al Sr. Hentsch, y le deseamos muchos éxitos en su gira mercantil.

Llamado con urgencia por una acusación

Don Tomás Borbón, administrador del Hotel del Volcán Poás, ha sido llamado por telegrafo porque se le ha hecho una acusación. Abandonó enseguida no más sus negocios y sus trabajos y vino a conocer del caso. Se trataba de que el distinguido fotógrafo señor Miralles desaba reclamar el hecho de haber ocupado en los avisos del Hotel ciertos clips de tarjetas cuya patente él había comprado y eran exclusivamente de propiedad suya.

El asunto ha sido arreglado favorablemente para ambos entre los dos apreciables caballeros.

Nuevo Ministro de la Guerra de Nicaragua

Noticias recibidas por correspondencia recién llegadas de la vecina República de Nicaragua han venido a decirnos que el Presidente don Diego Manuel Chamorro ha nombrado Ministro de Guerra y Marina de su Gabinete a don Narciso Lacayo uno de los más importantes miembros del Partido Conservador, que se distinguió mucho por su activa propaganda dieguista en la última lucha.

Las dignidades de Monseñor Pereira y Castellón

El Obispo de León, de cuya señoría muere se ha ocupado la prensa en estos días, había recibido, a principios del pasado mes, dos especiales distinciones del Vaticano. Esas dos dignidades concedidas eran: Asistente del Sacro Colegio y Conde Romano. La primera le daba el derecho a Monseñor Pereira y Castellón mientras estuviese en Roma, de sentarse al pie del Trono del Sumo Pontífice; y por la segunda, al entrar al Vaticano la guardia pontificia estaba obligada a rendirle honores militares.

Por estas dos distinciones el Ilmo. Obispo fallecido, en su oportunidad fallecido, además de las visitas y las tarjetas 304 telegramas de felicitación.

Se necesita un joven oclista modicísimo

Se necesita un joven oclista modicísimo que se encargue con buena recomendación.—Diríjase al Hotel Francia Anexo cuarto N.º 47, de las 13 a las 15 horas.

PUNTARENAS COSTA RICA

HOTEL IMPERIAL

DE PRIMERA

El MEJOR y MAS ACREDITADO del Puerto

SITUADO FRENTE A LOS BAÑOS

Ofrece Mesa Espléndida -- Mariscos todos los días

Pensión por día: C 9-00 -- Teléfono No. 48

Admor. y Propetario: CARLOS BARAHONA

Avisos Económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, C 0.75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones a plazos.

Piano CASI NUEVO con excelentes voces se vende en C 1,200.00.—TIENDA DE ALAJUELA, 100 varas al Sur de Caserio Garza.

Tengo encargo de vender varios negocios muy productivos. El que tenga interés, puede verse con el que suscribe.—FERNANDO ASCH.—100 al Sur de Caserio Garza.

Capitalistas Vendo uno de los mejores edificios en Límite de dos pisos, cómodo y amplio, costó C 225,000.00. Se hará en la mitad de su valor, el que tiene interés véase con Fernando Asch, Henda Alajuela 100 varas Sur de Caserio Garza.

Vendo un Taller completo de Zapatería, incluye máquinas de alisar y remendar, marca Singer, número 22.—JACOBO ZERONA, 150 varas Norte de La Cabaña.

Maestra se necesita de primera enseñanza para finca de buen clima.—Enténderse con Jorge Aragón en su casa de habitación.

Vendo materiales para hacer jabón, papel sulfite, papel periódico 24 x 42, hilo en paca, balas y un carro de mano con ruedas.

COMPRO.—Tengo encargo de comprar una finca de café o potrero que esté al lado de algún pueblo de los alrededores de San José. También está encargado de comprar don Jesús Rivera.—«La Californiana».—EMILIO VILA.—Teléfono 249.

Agente ambulante PRACTICO, con buena referencia, ofrece sus servicios a quien lo necesite.—Informes en esta oficina.

Casas en alquiler Alquiler por un año en casa de habitación, con muebles. También doy en arriendo los altos de la casa en donde tiene sus oficinas don Arturo Rojas. San José, enero 29 de 1921. MARIANO GUARIZA

Si desea Ud. un buen empleado o un socio industrial competente, diríjase al APARTADO N° 800.—Se dan buenas referencias.

Oportunidad como paca Se vende el Gran Daval, cafetería restauración, al lado del Teatro Variedades. Informar en la pulpería La Constancia.

Agentes vendedores. Se necesitan llamados uno con el Comercio y el otro con los Hacendados. Se considerarán solamente personas competentes. Ofertas por escrito, dando referencias y experiencia al Apartado 1191.

HULARES.—Finca en San Carlos con producción, se vende. Enténderse con F. KUPIN, Orotina.

Teniendo que ausentarme de mi domicilio y no poder atenderlas, vendo cuatro fincas situadas en el barrio de San José de Alajuela, todas y cada una están sembradas de caña, tienen pastos y leñas y el resto de terreno de agricultura; son bastante productivas, buenas aguas y magnífica tierra; dos se hallan situadas a la orilla del camino real y las otras dos en sus cercanías, y todas a corta distancia de la ciudad de Alajuela.—Otros informes y condiciones de trato, los doy los domingos en el mercado de Alajuela; y los demás días en mi domicilio, barrio de San José.—ELI-GIO CRUZ.

Al público Aviso a mis amistades y al público en general, que no respondo por ninguna cuenta que contraiga el joven José Luis Solano, que hasta el día domingo 30 de enero pasado estuvo bajo mi paternidad, pues no es hijo mío sino un ahijado, el cual se ha forjado en mi casa. El dicho joven usaba de mi apellido para firmar, para lo cual yo le autorizo de hoy en adelante.—ROMULO ARTAVIA.—2 de Feb. de 1921.

COMPRO un terreno o casa en punto céntrico que sea comercial.—Enténderse con Rubén Montero R. en estas oficinas.

Aserradero En La Pólvora, 500 varas al Sur de la Estación del Pacífico, se alista madera particular a precios sin competencia.—Se compran trozas de cualquier clase de madera.

Cocina eléctrica de dos bucos, con instalación o sin ella, se vende. María V. de Cuesta. De la pulpería «El Mar» 150 varas al Sur.

Oportunidad: Vendo mi casa, grande y cómoda, y cómoda, de 6000, bien situada, comodidad de pago.—Joaquín Escalante, 25 v. Este de «La Industria».

Hacienda Se desea tomar en arrendamiento, un terreno grande, de cultivos y pasto, y con bastante terreno vírgenes. Diríjase a W. L. Bennett & Co. Apartado 1191, San José, C. R.

Se necesitan con buena referencia y experiencia en el comercio de la ciudad de Alajuela, 200 varas al Este de la Botica Astorga.

Se vende un hermoso lote esquinero, punto céntrico y comercial, 100 varas al norte del Mercado, Para informes, 50 varas al Oeste de la Motocicleta. CARLOS SARATINI

Oportunidad! Vendo varias propiedades en esta ciudad.—ANDRÉS SANDOVAL

Ch que perdido N° 22,163 por C 200.00 contra el Banco Mercantil. Enténderse por don Carlos Carranza a don Hipólito Chávez. Se gratifica a quien lo entregue. BOTICA LA ESTRELLA

Cámara Fotográfica tamaño 6 1/2 por 9 1/2, lente alemán muy fino, véndese. Informes en nuestra oficina.

Sierra circular montada con su faja y pulgas de diámetro, vende, Joaquín Montero R. 200 v. al Este Botica Astorga.

GANGA! CASAS MODERNAS vendiendo en la Avenida 14.—Informar. Teléfonos Jiménez G.—Costa Rica Comisión C°

C 50,000.00 se solicita. Excelentes garantías. Diríjase propuestas al apartado 516.

Caldera Se vende una para hacer gas acetileno.—Informes con Joaquín Montero R.

Motor de 2 cilindros. Una pasadora de masas y varios útiles de Panadería, todo en perfecto buen estado. Se vende. Depósito de muebles frente a la Caballería del Gobierno.

Acetate de linaza y AGUARRAS de primera calidad, logia, y de bajo precio, vende MARTÍN HERNÁNDEZ.—Apartado 1080.

De oportunidad Por tener que ausentarme del país, vendo dos casas de habitación modernas y contra tembleros. Una, esquinera, punto comercial, lado Sur de la ciudad.—Para informes, apartado N° 1148.

Buen Mercadería DENTAL con práctica general, Cascho y buenas condiciones.—Diríjase a DON EDUARDO COBARRAL.—Lima.

CAMARA DE COMERCIO

INFORME

presentado a la Asamblea General verificada el día 26 de enero de 1921

por el Primer Vicepresidente D. Eduardo Castro Saborío

(Continuación)

RESUMENES

ESTADO GENERAL DE CAJA

MOVIMIENTOS SEGUN ESTADOS PRESENTADOS DESDE EL 7 DE SETIEMBRE DE 1920 A ENERO 26 DE 1921

Saldo entregado por el Sr. Luis Robert... 246.85
Enteros por recibos cobrados... 4,577.00
Enteros por cuenta mobiliario... 430.00 C 5,253.85

GASTOS

Gastos varios según comprobantes... 1,567.21
Comisiones por cobros de recibos... 245.05
Cuenta sueldos... 1,660.05
Mobiliario a Mr. John M. Keith... 1,000.00 C 4,472.26

Saldo... 781.59

DISTRIBUCION

Caja... 615.94
Banco Mercantil... 165.65
781.59

CUENTA GENERAL DE RECIBOS

Saldo entregado por el Sr. Luis Robert... 289.00
Recibos para el cobro... 5,495.00 C 5,784.00

Menos Recibos cobrados... 4,577.00
Recibos retirados... 531.00 C 5,108.00
SALDO PARA COBRAR... 676.00

DISTRIBUCION

Oficina Tesorero... 399.00
A Iglesias... 92.00
Puntarenas... 83.00
Cartago... 102.00
676.00

Total recibos... LUIS URIBE Tesorero

JUNTA DIRECTIVA

ELECTA EN LA ASAMBLA GENERAL CELEBRADA EL 26 DE ENERO DE 1921 QUE FUNCIONARÁ DEL 1º DE FEBRERO DE ESTE AÑO AL 1º DE FEBRERO DE 1922

- PRIDENTE: Don Eduardo Castro Saborío
1er. VICEPRESIDENTE: Don Ramón Madrigal Q.
2º VICEPRESIDENTE: Don José G. Lorente
SECRETARIO: Don Elías Vargas M.
PROSECRETARIO: Don Alfredo Sasso R.
FISCAL: Don Alberto Aragón
VOCALES: Don Max Koberg, Don Guillermo González Herrán, Francisco Jiménez Núñez, José Joaquín Trejos, Alex Murray, Roberto Brenes Gudiño, Vicente González Ponce, Julián Pastor, Don Abel Mená Gómez

LISTA GENERAL DE LOS SOCIOS

- A: José María Acuña V., Pío Acuña Chaves, Juan Abelló, José María Aguilar O., Salomón Alcázar, F. J. Alvarado y Cº, Ramón Avendaño, José Andújar, Álvarez y Caves, Francisco Armijo, Fernando Asch, Alberto Aragón R., Miguel Armijo, Avelino Alsina, T. Assmann, José Mº Aguilar D., Antonio Alán & Cº, Basilio Acuña
B: José Benach F., Macedonio Blanco A., Manuel Barrionuevo, Alberto T. Brenes y Sobrino, Arturo Barrantes, Banco Mercantil de Costa Rica, Banco de Costa Rica, Bolaños y Ullas, Abraham Brecciani, Roberto Brenes Gudiño, Manuel V. Blanco, Bredy Julet & Cº, Ben Castro & Cº, Luis de Bedout
C: Eduardo Castro Saborío, Emiliano Castro U., José María Castillo G., José María Calvo y Cº, Miguel Cubero Otya, Héctor Calvo, Laureano Cano, Juan Luis Campos, Joaquín Castells, Enrique Chavarría, Toronado Chavarría, José Carreras S., Jaime Carranza, Adolfo Caffés, Manuel Cedeño M., Alberto Carvajal, Jesús Mº Castro, Rafael Casas y Cº, A. Collado Suc., Costa Rica Commission Cº, José Castella, Andrés Corrons, Collado y Rojas, Emilio Chiappe, Henri Courcelle, Pedro Cardoso, Miguel Calvo Inigo, Fausto Calderón Cota, Víctor Céspedes Duke, Hernán Calzada
D: Delcore Aroene y Cº, Francisco Domingo, Ricardo Díez, Ricardo Dorado, Teresa A. de Dint, Francisco D. Agustini, Durán & Mora
E: Espriella y Cº, Escaró Hnos., José Esquivel, Juan Encino, Manuel Escorriola, Esquivel Hnos.
F: Eduardo L. Fernández, Tomás Fernández F., Franklin Fernández Pacheco, Juan Fernández Morúa, Julián y Rimolo, Henri Frick, Geo de Ford, Juan Feith, Fernández & Passos
G: Pedro Giralt, Cemerindo Gil, Rogelio M. Güell, Antonio Guasch, Jesús Gómez Ch., Benigno González, Vicente González P., Cleto González Viquez, González Hermanos, Grillo Hermanos, Manuel García, Miguel García, Víctor Go Coco, Agustín Gutiérrez, Cesáreo G. García, José Fabio Garner, Pantalón Gómez P.
H: A. T. Harrison, Hermann y Zeledón, F. Hopkins
I: Carlos Jovel Aguilar, Francisco Jiménez N., Misael Jiménez
J: Jhon Meigs Keith, Koberg y Cº
K: L: Felipe Española, Lirber Larrad, Enrique H. Lee, Próspero Lizano, Cayetano Leiva A., Pedro Mº López, Cayetano López García, Joaquín Linás, Alberto Leer, Compañía Lder, Laborinto, Marcelino Lollisa, Pedro Lübere P.
M: Abel Mená Gómez, Emilio Mená, Antonio Montelegré, Alex Murray, Víctor Murillo, Juan Mata S., Cayetano Matus, Luis Martínez, A. Marín, Federico Marasi
N: Manuel Ortega P., Nicolás Orlich, Marcelino Oller
O: Julián Pastor, Miguel Pastor, Jerónimo Pagés, Pagés y Cº, Carlos Pagés, Ramón Puljo, José Pereira V., Manuel Pereira, Rubén Porras, Santiago Palacios, Mauro Pascual
P: Valentín Quintana, José Quince, Quesada y Amador
R: Robert Hnos., Royal Bank of Canada, Francisco Rosés Riba, Revilla y Lutz, Juan Revilla, José Raventos, Antonio Rescia, Adelia Rodríguez, J. J. Rodríguez, Pedro del Río
S: Enrique Saborío G., Alfredo Sasso R., M. de J. Solano J., Oscar Sittenfeld, W. Stewart Hno., Rafael Segoria, José Mº Soto S., Carlos Soto, Napoleón Soto J., Roberto A. Sanvicente, José Sarkis, Sauma e hijos, Manuel Segura S., Eloy Salazar B., Abundio Seco, E. R. Smith & Cº, Sasso Hnos., Sing Sing y Cº
T: Manuel Trabado, Alvaro Terán, Roberto Troyo, Tourman y Cº, José Joaquín Trejos Q., Juan Diego Tejada, Trejos Hnos., Jaime Tormo
U: Daniel Ujueta, Luis Uribe R., Antonio Urbano, Víctor Urbano
V: Elías Vargas M., Neófito Vargas S., Tobías Vargas Cubillo, Carlos Ventura, José Eliseo Valverde S., Emilio Vila, Eustaquio Villalón, Gabriel Vargas, Vanni L. y Cº, Jaime Vargas C., Enrique Vargas C., José del Vecchio G.
X: Miguel L. Xiribach
Z: Alberto J. Zamora, Eduardo Zúñiga V., Víctor J. Zúñiga, Sérvulo Zamora, Juan Guillermo Zamora, Roberto Zeledón, Zeledón Hermanos



Buenas Noticias Que Causan Estupefacción

Para estos de personas desinformadas, que se quejan de que el ferrocarril no funciona, cuando en el momento que se dice de las causas se trata de un mal sistema de gestión que puede quitarse prontamente. Tal sistema se hace desaparecer inmediatamente con la aplicación de un sistema de gestión que es el sistema de gestión de la empresa, cuando en el momento que se dice de las causas se trata de un mal sistema de gestión que puede quitarse prontamente. Tal sistema se hace desaparecer inmediatamente con la aplicación de un sistema de gestión que es el sistema de gestión de la empresa, cuando en el momento que se dice de las causas se trata de un mal sistema de gestión que puede quitarse prontamente.

UNICOS AGENTES: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

Plaza de la Artillería-San José, Costa Rica

Se quejan por los estorbos de una calle

Se quejan varias personas, y aun los Inspectores de Policía que hacen la ronda de la ciudad, que en frente de la Empresa de Luz de Alvarado hay amontonados multitud de objetos de hierro en mal estado, que dan un feo aspecto al ornato de la ciudad. Ojalá tomara nota a quien le correspondiera.

Sólo falta una Memoria

Del período presidencial del Lic. don Francisco Aguilar Barquero, se han publicado todas las Memorias de la Secretaría de Estado, menos la de Instrucción Pública, que permanece inédita no se sabe por qué. Ahora que los diputados necesitan hacer estudios en todas las manifestaciones de la vida nacional, la publicación de esa Memoria es una verdadera necesidad.

¿Qué es el amor?

Este sentimiento que domina la Humanidad? Tiene innumerables definiciones, pero según la película que se exhibirá esta noche en el Teatro Moderno y que entre paréntesis sea dicho obtuvo un éxito extraordinario, es otro de tantos engaños, así lo reza el título: El Amo del amor.

Para mañana hay preparadas tres grandes funciones. En las MATINES, 1.30 y 3 p. m., se exhibirán los episodios 13, 14 y 15 de la colosal serie Las coladeras del terror, y en la noche tendrá lugar el estreno de la soberbia cinta El Expediente N° 33, interpretado por el colosal Nick Winter.

HECTOR ESQUIVEL

ARTICULOS DE FERRETERIA PAJAS DE HIERRO PONTARENAS COSTA RICA

Tack Ling Hung & Co.

(GIL CONG) IMPORTADORES... PUNTARENAS

SAN CHONG & Co.

IMPORTADORES Venden por Mayor y Menudo PUNTARENAS C. R.

De Sardinal

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO San José.

Tenemos ya de regreso al frente de nuestros labores educativos, en el seno de nuestro pueblo y de su hogar, a la progresista, gentil y simpática señorita María S. Gutiérrez, después de su larga temporada en la ciudad de las Flores. Reciba toda su familia y principalmente su hermana, señorita Jeronima Gutiérrez nuestra sincera felicitación. Estamos de plácemes.

29 de Enero de 1920. CORRESPONSAL

¿Quiere Ud. hacer una compra que lo satisfaga? Visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL.

SARNA

COMBATA ESA PICAZÓN con el FAMOSO ACEITE VERDE

Y verá cómo destruye este horrible parásito DE VENTA Botica Oriental - Botica Francesa - Grillo Hnos. Cartago: FARMACIA ESPAÑOLA de Lucas Morúa

LA CENTRAL

LA INDUSTRIA VICENTE GONZALEZ P.

C. MARTIN Y Cia.

Cerveza de malta alemana (Quezo Patagón) Papel Sulphite - Vino del Rho LOCION BIRKEN WASSER sin rival para hacer crecer el pelo y quitar la caspa

Calendarios para Escritorio. — Almanques de todas las ses

LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE -- APARTADO 314, CARTAGO

FERROCARRIL AL PACIFICO

NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

Table with columns for stations (San José, Puntarenas, Alajuela, Esmerita, Cartago, Turricares, Atenas, La Balsa, Escobal, Orotina, El Roble, Puntarenas, Esmerita, Puntarenas) and departure times for morning and afternoon trains.

Hay varias Estaciones Intermediarias en donde paran los trenes. Informes en cualquier Agencia. ENRIQUE SOLERA R.—Supt. Interino

CASA EN VENTA

A 150 varas del Correo, se vende una casa para regular familia Diríjase al Apartado 774

NUEVA JOYERIA

TIENDA DE ARTICULOS PARA REGALOS CONTIGUA AL BANCO MERCANTIL Ultimas Novedades en Joyeria y un completo Surtido en Artículos para REGALOS

De Ocasión

Para los comerciantes de San José y Provincias hay un gran surtido en Peñetas, Ganchos, Pendelores, etc., etc., todo de ULTIMA NOVEDAD y a precios excepcionalmente baratos.

RIVERA & Co

BAZAR DE CARTAGO Géneros, Artículos de Fantasía, Perfumería, etc. LA DESPESA Abarrotas, Elaboración de Fideos y del famoso café molido LA FAMA Nuevo Departamento de Géneros LA COPA BLANCA Abarrotas, Licores y Refresquería

LA FAMA

Almacén y Tienda de Novedades SAN JOSE de COSTA RICA Acaba de recibir el más completo surtido de Perfumería de COTI que venderá a precios de ocasión

VERME-OL

REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABE A YERRABUENA BOTICA ORIENTAL

W. R. GRACE & Co.

Importadores - Exportadores - Comisionistas Arroz - Harina - Cemento - Gasolina Papel - Ferreteria - Abonos - Drogas Productos Químicos - Géneros, etc., etc. Agentes de la Cervecería: Guatemala, S. A., de Monterrey, México Fabricantes de las renombradas Cervecerías: Carta Blanca - Bohemia - Monterrey

Agencia de W. R. GRACE & Co.

SAN JOSE DE COSTA RICA Teléfono 789 - PASAJE DENT - Apartado 1078

COMO PENSAMOS

LA REVELACION

El informe que la CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA ha presentado a sus miembros con respecto a sus labores en el último período, es una verdadera revelación que no debe pasar desapercibida por los comerciantes de Costa Rica, ya ellos sean o no miembros de tan importante Asociación.

La CÁMARA DE COMERCIO no solamente ha tomado parte activa en todo aquello que incumba individualmente a aquellos de sus miembros que pusieron asuntos bajo su cuidado, llegando a resoluciones equívocas y de valor para todos los interesados, sino que ha entrado abiertamente a la discusión de todos los asuntos de magno interés público. Ha presentado Proyectos de tendencias benéficas, ha discutido con el Gobierno de la Nación cuestiones de vital interés público, ha procurado ayudar de todas maneras, y teniendo como punto primordial en mira el interés nacional, a los Representantes del país en sus deliberaciones para la emisión de Leyes sabias y justas que lleguen a corregir los varios males que en los últimos tiempos nos han aquejado y nos aquejan.

La CÁMARA DE COMERCIO no se ha conformado con ser meramente un cuerpo deliberativo sobre asuntos más o menos abstractos relativos a los intereses GENERALES de sus miembros. Ha entrado a considerar y resolver en sus intereses particulares, íntimos, también. Ha incluido en bien general de la comunidad. Ha tenido en mira, en todas sus campañas, el interés de TODO EL COMERCIO, sin tomar en cuenta que muchos comerciantes del país se han conservado hasta ahora un tanto alejados de su seno—probablemente en espera de demostraciones que les indiquen de un modo evidente su necesidad y deber de pertenecer activamente a ella y sostenerla como un Centro de Defensa y Seguridad para sus actividades. Y si, como toda fuerza verdadera, ha encontrado resistencias que ha procurado vencer con la voz de la razón, no es posible decir que no ha encontrado buen éxito en la mayoría de sus gestiones. Mañana, cuando TODO EL ELEMENTO COMERCIAL DE COSTA RICA, se encuentre acorralado, sin reticencias ni prejuicios, a este Centro representativo de sus grandes intereses, la voz de la CÁMARA DE COMERCIO, y en consecuencia, la de todo el COMERCIO DE COSTA RICA, será escuchada en todo caso con atención, y los resultados de sus gestiones serán cada día de más grandes alcances. La influencia de la CÁMARA DE COMERCIO no se detiene en nuestras fronteras. Ella se hace sentir en Centros de igual naturaleza de todos los países civilizados del mundo, y por medio de ella el futuro encontrará al comercio nacional formando parte de la inmensa red universal que forma la base de la civilización moderna.

Los elementos que se ocupan de actividades semejantes, cuando están separados, desparramados por todas partes, sin una centralización de política general, son siempre débiles y están a merced de los más fuertes que, justa o injustamente, hacen de ellos lo que a bien tienen. De ahí se desprende la necesidad sentida por la unión en los trabajadores en todas partes del mundo; unión que cada día

se siente más y más y que posiblemente llegará a cambiar por completo los derroteros políticos de la humanidad. Se unen esos elementos en busca de protección por medio de la fuerza colectiva y encuentran protección verdadera, y aún los más pesimistas se vuelven convencidos de lo que antes veían con menosprecio.

Hay grandes problemas comerciales en nuestras sociedades que solamente pueden ser resueltos por medio de la fuerza colectiva. Las necesidades del comercio son cada día mayores y más complejas. Cada individuo, por sí mismo, está en manos de circunstancias incontrolables, ante las que tiene que sucumbir. Pero esas circunstancias se debilitan y mueren ante la fuerza de la unión debidamente centralizada.

La CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA es el Centro al que deberá converger toda la fuerza individual de los Comerciantes del país, en cualquier ramo del Comercio o de la Industria en que se encuentren, a fin de que todas esas fuerzas unidas y centralizadas, formen un plan de acción—en beneficio de todos—y lleven a la realidad lo que de otro modo sería un mito.

Necesitamos no solamente reglas y reglamentos respetables que rijan las operaciones comerciales y den base firme a todas ellas, sino también legislación adecuada, en consonancia con el progreso y las necesidades modernas; que hagan de la institución comercial lo que debe ser: el más importante elemento de la actividad social.

Es necesario que, unidos, demos muestra que los intereses agrícolas del país—fuente de su vida—necesitan más ayuda y más aliento. El bienestar más completo de esos intereses es, a su vez, la fuente de la vida comercial. Pero no ayudas basadas en la práctica de sofismas tremendamente perjudiciales a la nación y que, a la larga, tienden a la destrucción de todos los elementos sanos y trabajadores. Ayudas sobre bases firmes y duraderas, no sobre bancos de arena que desaparecen ante los primeros embates de la tempestad.

Es necesario que, unidos, con la voz de la fuerza respaldando a la voz de la razón, nos oponamos abiertamente a todo aquello que, con aparentes tendencias de bien general, no sea otra cosa que negocios y explotaciones llevados a cabo al amparo de posiciones oficiales.

La CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA recomienda del modo más eficaz a todos los comerciantes del país que aún no sean miembros de ella, que vengán a aumentar cada día más este núcleo de fuerza. Cada uno será un elemento beneficiado e instrumental en el beneficio de los demás, al mismo tiempo que formará parte de un cuerpo que busca la regeneración nacional en todas sus actividades; que desea ver al país nuevamente en un estado de solvencia y bonanza que ha de redundar en bien de todos y muy especialmente del Comercio, la Agricultura y la Industria.

PARENTESIS LIRICO

El Aereoaplano

Al aviador Venditti

Se oye girar la hélice que brama como furor de leones en manada, y aparece en los cielos dibujada la silueta del avión que el sol inflama.

A dónde marcha en su carrera audaz cual si quisiera dominar la vasta esfera? En dónde el por qué de su tenaz carrera por el inmenso espacio celestial de paz?

Írte a besar con su rugiente boca los ámbitos de luz que tiene el cielo? O será que en su jornada loca,

quiere llevar a la sublime altura todo el eco de los hombres que en desvelo han soñado sólo sueños de locura.

FRANZ DE SERVIZ

Roero 20-921

PODER

Por escritura pública otorgada en esta ciudad el día 26 de Enero próximo pasado, ante el Notario don Raúl Gordián Rojas, hemos conferido poder generalísimo al señor don

JULIO BRENES DIAZ-GRANADOS

San José, C. R., Febrero 3 de 1921.

BRENES & Co.

Delegados de la Prensa

Los delegados que la prensa de este país envió a Méjico, han regresado completamente satisfechos, y gratamente impresionados por la grandeza económica, política e intelectual de aquel país, centinela avanzado de la raza.

Las siguientes líneas publicadas en folletín especial que la prensa mejicana dedica a los señores delegados de la de los otros países con fecha seis de diciembre de 1920, dan idea de la altura de miras con que en Méjico se tratan las relaciones con los otros países latinoamericanos, y de la cordialidad con que fueron recibidos nuestros delegados.

A LA DELEGACION DE PERIODISTAS CENTROAMERICANOS

Según noticias que oportunamente suministró *Excelsior*, nuestros lectores tienen conocimiento del arribo a Méjico de una Delegación de periodistas centro-americanos, que han venido en representación de los principales diarios de aquellas cinco Repúblicas americanas, con el objeto de asistir a la toma de posesión del nuevo Presidente Constitucional de la República.

Este acontecimiento que en apariencia no tiene una significación que la de una prueba más de la simpatía cada vez mayor que existe entre los países hermanos de Centro América y nosotros, tiene en el fondo una gran trascendencia que no queremos dejar pasar desapercibida.

En general los gobiernos de los países hispano-americanos se han limitado casi siempre a un intercambio de relaciones diplomáticas y consulares, a efecto de cumplir las prácticas acos-

tumbadas internacionalmente, pero han descuidado la forma de lograr un verdadero acercamiento y un mutuo conocimiento entre sus respectivos pueblos.

Por muchos años hemos vivido sin tener una noción, ni aproximadamente exacta siquiera, de las condiciones sociales, políticas e intelectuales que prevalecen en nuestras Repúblicas de América. Cuando más, las personas que por ello se interesan, tienen más o menos vago conocimiento de las condiciones en que se encuentran los grandes países Sud Americanos pero del resto es poco o casi nada lo que sabemos. Méjico, durante su largo período de agitaciones políticas, ha tenido palpablemente el convencimiento de lo muy poco y muy mal que se nos conocía en todas partes, y ello ha sido la principal causa de todas las especies absurdas y calumniosas que se han lanzado acerca de nosotros.

Afortunadamente parece que todos nos vamos dando cuenta de la necesidad de una verdadera unión y de un intercambio efectivo de acercamiento espiritual y material, y prueba evidente de ello es la delegación de periodistas centro-americanos que actualmente se encuentra entre nosotros. Por muchas razones que sería ocioso enumerar, los países del sur más cerca se encuentran de Méjico están, como nosotros, en la indudable necesidad de conocerse de una manera más efectiva.

Digno, es pues, de los mayores entusiasmos, el acuerdo de la prensa centroamericana al enviar a sus representantes a nuestro país, y *Excelsior* en vía desde luego su más cordial saludo a la Delegación de compañeros de prensa, deseando que su estancia entre nosotros sea un paso efectivo hacia la realización de nuestros comunes ideales.

Justicia de Mujer

Los amantes del cine artístico, de películas buenas y de artistas italianos pueden estar de plácemes: esta noche el *Tribol* obsequiará a sus asiduos concurrentes con una verdadera fiesta cinematográfica consistente en la proyección a precios populares de la sublime película por Diana Karenne y Alberto Capozzi que lleva por título *Justicia de Mujer*.

La naturaleza y la sociedad han creado un gran abismo entre el hombre y la mujer, siendo los derechos, los deberes y la responsabilidad de cada uno tan diferentes unas de otras; las acciones de ambos no pueden medirse bajo el mismo criterio. Mientras las infidelidades de ellos son iguales por las penas que causan, son sin embargo diferentes por las consecuencias que acarrea, pues el dolor y la pena desaparecen poco a poco y las consecuencias quedan.

Esto dice Daniel Lescur, el notable autor de *Justicia de Mujer*, frases que, condensando toda la belleza del argumento, que unido a la magnífica interpretación que la Karenne da a esa cinta, hacen un conjunto admirable.

Por sólo *cinuenta céntimos* se podrá ver esta noche en el *Tribol* este portento de arte.

Para mañana se anuncia el estreno de *La Señorita Cielito*.

Una película más hermosa y más

Medallas conmemorativas del Centenario

Se nos informa que la Junta del Centenario ya celebró contrato con una muy honorable casa neoyorkina para la acuñación de las medallas conmemorativas del Centenario Nacional de la Independencia, que serán de tres clases: 1ª, 2ª y 3ª clase: oro, plata y bronce, para distribuirse en la forma siguiente:

- 1ª, oro: a los señores Presidentes de las Repúblicas centro-americanas, miembros del Cuerpo Diplomático, Legaciones Especiales y Obispo de la Diócesis.
- 2ª, plata: a los señores miembros de los otros supremos poderes, Cuerpo Consular y altos funcionarios públicos.
- 3ª, bronce: a los señores miembros de las diferentes comisiones del Centenario y a todas aquellas personas que por sus servicios o méritos en dichas solemnidades sean acreedoras a una distinción del Gobierno.

El material ha sido ya enviado a New York y se espera que para el próximo mes de Junio esté ya en poder de la Comisión.

original que cualquier otra cosa que se haya presentado en los teatros capitales.



La casa de Shakespeare

Omitiré la historia jurídica de esta que podremos llamar monumento, y las diferentes transmisiones que sufrió como inmueble desde 1574, en que la compró John Shakespeare por la suma de 40 libras, hasta 1847, en que fue adquirida por los comités de Stratford y Londres, y declarada monumento nacional.

Consta de dos pisos, y las habitaciones de ambos han sido restauradas con refinada inteligencia, procurándose que conserven el aspecto y carácter que debieron tener en tiempo del gran poeta. En el piso bajo está la cocina, con su inmensa chimenea de campana, en la cual subsisten los ganchos de que se colgaba la carne para ahumarla. A un lado y otro hay dos asientos o poyos de mampostería. El conserje permite a los visitantes sentarse en ellos, y cuantos hemos tenido la dicha de penetrar en aquel lugar, que no vacilo en llamar angustoso, nos hemos sentado un ratito en donde el dramaturgo pasaba largas horas de las noches de invierno contemplando las llamas del hogar, que sin duda evocaban en su ardiente fantasía las imágenes que supo después reducir a forma poética con una maestría no igualada por ningún mortal.

Dertartada escalera conduce al piso alto, donde está la habitación en que nació Guillermo. En ella se ven varias sillas de la época, un pupitre y otros muebles. El testero de la calle es una gran ventana de vidrios venidos, en los cuales no hay una pulgada de superficie que no esté rayada al diamante por las infinitas firmas de personas que han visitado la estancia. Destácanse en aquel laberinto de rayas los nombres de Walter Scott, Dickens, Goethe, Byron y otras celebridades. Las paredes hállanse asimismo cubiertas de nombres.

En otra pieza que da al jardín se ve el célebre retrato, que pasa por auténtico, si bien su autenticidad, diga lo que quiera la inscripción que lo acompaña, no aparece completamente probada. Su semejanza con el busto de *Trinity Church*, de que hablaré después, es grande; pero encuentro en el busto mayor belleza y más fiel expresión de vida. Como pintura, el retrato es mediano. Junto a la casa se ha construido un edificio con el mismo carácter de arquitectura, destinado a mu-

seo shakesperiano. Mil curiosidades, objetos diversos, documentos, cartas, grabados que se relacionan más o menos claramente con la vida del dramaturgo, se muestran allí perfectamente ordenados.

Lo que más atrae la atención es la carpeta que se dice fue usada por Shakespeare cuando recibía la primera enseñanza en *Grammar School*, las célebres cartas de Queney, los originales de los contratos que el poeta celebró con empresas teatrales, ejemplares de las primeras ediciones de sus dramas, un anillo marcado con las iniciales W. S., arcos y otros utensilios domésticos, armas, libros y papeles

varios. El museo es interesante, y revela un extraordinario grado de cultura; pero como impresión de la existencia del autor de *Hamlet*, es mucho más honda la que se recibe sentándose en el poyo de la cocina bajo la enorme campana de la chimenea. Ambos edificios, la casa natal y el anejo, son cuidados y conservados con diligente esmero. En ellos no se enciende fuego ni de noche ni de día, para evitar el peligro de un incendio en aquel viejo maderamen, ennegrecido y resecaído por el tiempo. En un jardín contiguo se cultivan las flores y arbutos más comúnmente citados por el poeta en sus inmortales

escenas y sonetos. La peregrinación a la casa natal aumenta cada día. El número de visitantes, según consta en los libros, ascendió el último año a diez y siete mil.

De Hensley Street pasamos a New Place, donde estuvo la casa en que murió el poeta. En ella habitó los últimos diez y nueve años de su vida y escribió algunos de sus dramas, probablemente el *Julio César*, *Antonio y Cleopatra*, *Macbeth* y todos los del cuarto período.

En el extenso jardín de la casa de New Place plantó Guillermo un moral. Arbol y casa fueron destruidos bárbaramente a mediados del pasado siglo por el poseedor de la finca, sir J. Gastrell, cuyo nombre ha pasado a la posteridad por este acto de salvajismo. Para consumarlo no tuvo más motivo que las continuas molestias que le daban los visitantes. La madera del moral fué conservada por algunos industriales, que se dieron a fabricar objetos y a expendierlos. Pero el número de baratijas del árbol shakesperiano llegó a ser tan considerable, que debemos suponer entró en su confección, no un árbol, sino un bosque entero. La casa no tardó en ser derribada también, y de ella sólo quedan informes cimientos. Lo que en su lugar existe contiene otro museo, menos interesante que el de Hensley Street. El jardín, esmeradamente cuidado, es amenísimo, delicioso, lleno de la memoria, y de las huellas, y de la sombra de aquel a quien Ben Johnson llamó *alma del siglo*, asombro de la escena.

GANGA! Recibimos en consignación: ZARAZAS INGLESAS

Igual calidad y ancho a las "Americanas Legítimas" en todos estilos y colores

Vendemos a \$ 0.43 la yarda (al contado)

Juan Knorr Hijos

RAMON MADRIGAL e HIJOS

Están recibiendo el surtido más grande en el País

VENTAS SOLAMENTE AL POR MAYOR

TIENDA DE CALZADO GIL	Acaban de llegar las últimas novedades en <i>Hovillas</i> , <i>Cuerros</i> y <i>Telas</i> de <i>Fantasia</i> para <i>Calzados</i> . Normas últimos estilos de <i>París</i> y <i>Madrid</i> para <i>Beñoras</i> y <i>Caballeros</i> , todo comprado por su dueño, quien se pone a la disposición de su clientela. CALLE ALFREDO VOLLID - NORTH Apartado 665 - SAN JOSÉ, C.R. - Teléfono 369	ESPECIALIDAD EN CALZADO COSIDO
------------------------------	--	---------------------------------------

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Género de Yute (gangoche)

Cáñamo flojo para coser sacos

Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc.

Teléfono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

TEATRO NACIONAL

TEMPORADA CULTURAL DE 1921

Por la Compañía de Alta Comedia Selecta y Drama Moderno

MERCEDES NAVARRO

¡PROXIMO DEBUT!

TOURNEE PARA CENTRO AMÉRICA - EMPRESAS

Compañía Nacional de Espectáculos, S. A.

Succursales de A. Mirón Estrada & Co.



Para ti que eres madre

Existe en los Estados Unidos una Liga de Madres, cuya finalidad es la ayudar al desarrollo y educación de los niños por medio del pensamiento y de la influencia consciente de las madres. Cada una de las asociadas debe repetir diariamente y procurar tener siempre en su mente la siguiente afirmación:

"Soy madre y por lo tanto seré cariñosa, paciente y bondadosa. Así formaré un hogar feliz y podré educar a mis hijos."

Es indudable que no hay factor de más decisiva influencia en el crecimiento espiritual del niño que la madre.

La madre crea la atmósfera emocional que ha de circular al infante desde el primer momento. La mente, la voluntad, los sentimientos del hijo son profundamente afectados y hasta cierto punto modelados por el magnetismo físico, sentimientos y pensamientos de la madre.

Cuando las madres lleguen a darse cuenta perfecta de la importancia que tiene el pensar rectamente y dominar en debida forma las emociones, se habrá hecho un gran servicio a la educación de la niñez.

Si una madre repite diariamente la afirmación anterior, tal hecho no dejará de influir de manera provechosa, tanto en ella como en sus hijos; poco a poco la paciencia y la bondad se harán habituales en sus relaciones

domésticas y sentirá cómo ha mejorado el ambiente de su hogar. Si la madre es de carácter impetuoso o de temperamento iracundo, podrá creer al principio que sus esfuerzos son inútiles; pero si persevera en traer sencillamente a su mente cada día las ideas expresadas en la afirmación, éstas insensiblemente irán ganando terreno en su conciencia y concluirán por albergarse permanentemente en ella.

El pensamiento es algo real que rodea a los niños y los protege o resguarda a manera de escudo, cuando el alma de ese pensamiento es el amor maternal. Por el contrario, si la madre está dominada por la cólera, por el temor o por el odio, está transmitiendo a su pobre hijo los gérmenes morbosos de esa enfermedad del alma.

No hay poder en el mundo que pueda conseguir lo que el amor de la madre en sus hijos. Tenemos que procurar que nuestros hijos estén contentos y alegres en el hogar; que expresen libremente las energías internas de su espíritu y que se presenten siempre tal como ellos son. Así y sólo así podrán los padres ayudarles de manera efectiva en el recto desarrollo de su espiritualidad.

"Soy madre y por lo tanto seré cariñosa, paciente y bondadosa. Así formaré un hogar feliz y podré educar a mis hijos."

FRANCISCO VICKERTY

Reñido Por el bien de la Casa de Refugio

Corre con insistencia el rumor de que la señora Directora de la Casa de Refugio, Bernardita González, tiene la intención de separarse de su puesto.

La Directiva de esa simpática Institución debe hacer esfuerzos para que tan honorable señorita no insista en su idea, para bien de aquel centro de labor y moralidad.

Se sabe también que la noble Directora, como un recuerdo imprecioso para sus queridas y estimables niñas, desea darles un picnic en la ciudad de Puntarenas al separarse del puesto que con tanto acierto y buena voluntad ha desempeñado durante largos años.

En el caso de que la señorita González insista en su determinación, muy respetuosamente pedimos al señor Ministro de Fomento, don Narciso Blanco, facilitar un carro para tan bondadosa iniciativa. Con esto el señor Ministro dará una prueba de simpatía hacia una Institución, que es la salvación de la moral.

Ojalá seamos oídos.

X. X.

Los empleados de comercio inauguran con éxito la nueva sociedad

El lunes pasado celebraron los empleados de comercio la Asamblea General, que indubitadamente fué todo un éxito: el amplio y elegante salón que queda en los altos de la nueva Botica de don Octavio Saborio, estaba repleto de todas aquellas perso-

nas que desean la unificación de este gremio, quizás el más numeroso, el más entusiasta, el que tiene más posibilidades de formar una sociedad que ha de ser el orgullo para Costa Rica.

La Directiva dió cuenta de todos los trabajos realizados para conseguir llevar a la práctica esta tan hermosa, y por demás esta el decir que todos, absolutamente todos los presentes, recibieron con muestras de verdadera simpatía la fundación de la nueva Sociedad de Empleados de Comercio de Costa Rica, y que en la misma Asamblea suscribieron su adhesión; en consecuencia, en menos de veinticuatro horas, cuenta ya esta agrupación con doscientos socios más de los que tenía, y nos prometemos conseguir las listas de nuevos adherentes, para ofrecerlas al público, seguros de que todos los que vean los progresos reales de la sociedad, han de buscarla sin pérdida de tiempo.

Estamos enterados de que formó un comité de propaganda compuesto de personas muy entusiastas, cuyos nombres no hemos podido obtener; pero procuraremos conseguirlos, para que la ayude que dócilmente ofrecemos a los fundadores de la nueva Sociedad sus eficaz, dando toda clase de detalles informativos.

Nos alegramos bastante de este éxito, y recomendamos que no cedan un paso en sus propósitos a los que, seguros de que el esfuerzo vence todas las dificultades, se han propuesto levantar a envidiable altura el gremio de Empleados de Comercio.

Acabamos de recibir
suelas de hule "Portland"
Sauma e hijos

AVISO

Para los efectos consignados se previene a los vecinos propietarios de esta ciudad, que el Municipio en su sesión del 13 de diciembre próximo pasado dió las siguientes resoluciones:

Art. 19.— Toda persona a quien se haya concedido una paja de agua para uso de una casa, y que se compruebe por los empleados del Municipio que la aprovecha para servicio de otras habitaciones, departamentos o casas contiguas, aún cuando sean de su misma propiedad, pero que deban considerarse como independientes entre sí por su naturaleza o ocupación, se les cobrará conforme al servicio que él haya creado, sean tantas pajas como dependencias tuviere ese servicio, y al efecto élcese a esas personas para hacerles saber la disposición apuntada.

Art. 20.— El Agente de Policía Municipal procederá inmediatamente a ordenar la suspensión del servicio de agua si dentro de cuarenta y ocho horas contadas desde la notificación establecida en el artículo anterior, no declararen los interesados las ramificaciones que tuviere, y a penarles de acuerdo con la ley. El Agente dará cuenta a la Contaduría para que este departamento anote los nuevos servicios, cobre el impuesto correspondiente a cada uno y suspenda la cobranza del impuesto referente a las pajas de agua cuyo servicio haya sido suspendido.

GOBERNACIÓN DE LA PROVINCIA.—San José, 4 de febrero de 1921.

JOSE LUJAN, Gobernador.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y vice-versa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores "San Blas", "San Bruno" y "San Gil" que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL (Inglaterra)

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol (Inglaterra) uno de los vapores de la *Elmer & Fyffe Limited* (Inglaterra) escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie Socs.

G. P. CHITTENDEN, Admor.

San José, Enero de 1921.

FUME SOLO PUROS DE B. A. GONZALEZ & Co. UNICOS FABRICANTES DEL PAIS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO. (15 DE SET. DE 1917). Solicite muestras en nuestra Fabrica. Garantiz mos el sabor : : : : Tréate al casado N. de la Catedral, contiguo a la Esmeralda. - Ap. 1006.

El porvenir de Guanacaste se va despejando
Cláusulas del contrato para la construcción del ferrocarril a dicha región

III Continuación

Art. 80.—A partir del día en que comiencen los trabajos de construcción y durante veinte años, el Gobierno garantiza a la Compañía un interés de seis por ciento anual sobre el capital que vaya invirtiendo en la obra. Este capital, por el cual reconocerá el Gobierno el seis por ciento anual, se estima en cuatro millones de pesos...

En cambio de esta garantía que presta el Gobierno y dentro del término de los veinte años, si la Empresa diere un producto neto sobre el capital invertido de más del 6% anual, la mitad del sobrante, cualquiera que fuere, será destinado a amortizar el pago de intereses que hubiere hecho el Gobierno de acuerdo con esta misma cláusula...

No obstante lo estipulado en esta cláusula, se conviene que el Gobierno sólo responderá por la garantía del 6% sobre el capital, hasta de cuatro millones, empleado en la construcción y equipo de la vía principal, entendiéndose que si el capital empleado fuere menor de cuatro millones, la garantía dicha del 6% se reconocerá sólo sobre el capital efectivamente empleado...

autorizadas por el mismo, sus equipajes y efectos.
Art. 10.—Seiscientos años (600) después de abierta total y oficialmente la línea al tráfico público, la Empresa deberá pasar totalmente al poder del Estado, sin que éste tenga que dar retribución alguna...

El cobro se hará en moneda corriente de Costa Rica.
El Gobierno, las Municipalidades y los Hospitales de Guanacaste tendrán derecho a una rebaja de 50% en los pasajes, como en el fete que sean ordenados por funcionarios autorizados para ese fin...

La Compañía se obliga a transportar gratuitamente en sus líneas la correspondencia de los correos nacionales y sus conductores. También concederá pasajes gratuitos al Jefe de la Nación, ex-Presidentes de la República, Secretarios y Subsecretarios de Estado...

No obstante lo estipulado en esta cláusula, se conviene que el Gobierno sólo responderá por la garantía del 6% sobre el capital, hasta de cuatro millones, empleado en la construcción y equipo de la vía principal, entendiéndose que si el capital empleado fuere menor de cuatro millones, la garantía dicha del 6% se reconocerá sólo sobre el capital efectivamente empleado...

Girones de un pabellón inmortal
Juventud intelectual de Cartago

Breves palabras.—Cartago, la vieja ciudad legendaria, la ciudad arcaica y cortésana que en claros escudos conserva con heráldicos castillos de nobleza, fieros leones hidalgos; la ciudad santa y tradicional por excelencia, siente hoy redoblar su ser y erizar por su atmósfera pesada, aires exóticos y extraños...

Las antiguas callejuelas ornadas de casonas adustas, se han convertido en rientes calles y frescas avenidas de paseo y de comercio, poseedoras de mil encantos secretos que sólo se saben cuando en las horas del hastío se contempla la angusta soledad del ambiente, cohibiendo en el surtidor de oro del pensamiento, todo un mundo de ensueños y toda una vida de remembranzas, tiernas y sensitivas...

Cartago, esta ciudad ignorada por la orgía y la opulencia, está de plácemes desde hace dos décadas. Una generación robusta de alma y de cuerpo, ebria de grandeza y de espacio, se abre la ancha vía del ideal, del eterno ideal por la conservación de su espíritu inculcado, abstrato ante la magnificencia de los áureos bordados de aquellos cuadros encantados...

¿Nobles? Acaso la Cartago nueva es un girón de un pabellón que fué. No sé si habrá lugar en esta tierra para elevarse en aras de la justicia y decir: ¡nobles sí, pero fieros e hidalgos también!
Salve mil veces el nervio vigoroso de Vázquez de Coronado y venga a posarse majestuosamente en la cuna de don Julián Volio y del Pbo. don José Francisco de Peralta, este lionero renuevo de amor, este hoy sublime, sin que sea una querrela el mañana incierto que nos espera...

LA LUZ
BARATILLO Permanente
Antigua local de don Ramón Madrigal
Especialidad en ROSA FRAGRANTE
CUELLOS EN DIVERSOS TINTOS
Acuda al BARATILLO de LA LUZ
Tobias A. Vargas C.

Circo Americano
Esta notable compañía chilena que desde hace varias noches hace el deleite de nuestro público con sus notables trabajos a carpa liza y obteniendo ruidosos triunfos, en los que sobresalen la familia Riquelme, los reyes del alambre, el intrépido ciclista Dayrol, el tony Loyal con sus delicados chistes, los toreros de prestidigitación e ilusionismo por Miss Erita Eirib y el gran Alberto, trabajos ya conocidos y apreciados en nuestro público por su limpieza, anuncio para hoy una soberbia función con varios estrenos y novedades...

La Esmeralda
Cubero Hnos.
Surtido completo de Licores Extranjeros y del país.—Alarotes, Confituras, Dulces y Repostería.
Exquisito Servicio - Aseo esmerado
Precios de Remate
Se exhiben dos cuadros notables
Un nuevo procedimiento alemán
En una de las vitrinas de la casa Senter y Cia se exhibe un hermoso cuadro, titulado «Fe, Esperanza y Caridad», que resulta una preciosa imitación del famoso cuadro que lleva ese nombre...

Un cuadro de Povedano como anuncio de la Exposición Feria de Productos Españoles
Hemos recibido una artística litografía, hecha en la «Minerva» de esta capital, que reproduce un hermoso cuadro alegórico de don Tomás Povedano, que sirve como anuncio de la Exposición-Feria de Productos Españoles que se celebrará en esta capital el próximo 15 de setiembre, centenario de nuestra Independencia.
Apenas si, al acusar recibo del mismo, podemos decir que es admirable el trabajo del maestro Povedano, a quien felicitamos por su nueva producción artística.
A la comisión encargada del certamen hispano, damos las gracias por su valioso obsequio, y le deseamos que la exposición que organiza esté a la altura del cuadro que sirve como anuncio de la misma.

Claudio Castro Saborio
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la oficina del Licenciado don Gerardo Castro M.
A Heredia irán el domingo más de doscientos obreros
Habíamos dicho a nuestros lectores que el domingo 6 del corriente los confederados irán en tren expreso a Heredia, llamados por los obreros de aquella ciudad para inaugurar la Confederación Herediana de Trabajadores. Pero han sido tantos los elementos que desean ir, que se ha resuelto últimamente hacer el viaje a pie.
El punto de reunión será la esquina de la Confederación General, y saldrán todos en grupo a las 7 horas del domingo. Volverán por la tarde en el tren de las 15 horas.
Informaremos con gusto a nuestros lectores sobre el resultado de esta importante y significativa actividad de los obreros josefinos.

LUIS CASTRO SABORIO
ABOGADO Y NOTARIO
Bulevar del Licenciado don Gerardo Castro
San José, C. R.
Locales para Escuelas
La Junta de Educación de San José, necesita locales para escuelas, dos en el distrito de la Merced o Paso de la Vaca, y uno en el barrio de San Francisco de Mata Redonda.
Quienes deseen y puedan suministrarlos, pueden dirigirse al Secretario de dicha Junta, Ricardo Fournier Q.

El domingo próximo habrá fiestas en San Ramón
En esta época, todo el mundo lo sabe, en San Ramón no pasa una tarde sin un paseo o unas melcochas, y mucho menos una noche sin un baile. Pero entre tanta fiesta, de vez en cuando hay un baile excepcional, como el 19 de enero, el 22 de febrero y el 31 de agosto, amén de los días que se celebran en todas partes.
El domingo próximo habrá en aquella ciudad un festejo especial. Palmares, que hasta hace algunos años parecía adversario, mostrará su flamaflamía, que, entre patentes, es muy buena; la que dará en el parque de S. Ramón un concierto en obsequio al pueblo y luego a las 23 h. una serenata a la Municipalidad.
En las primeras horas de la mañana habrá un match de foot-ball entre los dos equipos de los vecinos pueblos, que amenizará la flamaflamía de Palmares; y por la noche, en el Teatro España, una función a beneficio de los músicos palmareños, obsequiada por la Municipalidad de San Ramón.
En el match se disputarán las preciosas medallas de oro que obsequiaron las Municipalidades de ambos pueblos para el match de foot-ball efectuado en los primeros días de la Feria, y en el cual computaron por haber hecho un goal cada uno de los equipos.

Provisiones y Artículos de PRIMERA NECESIDAD
VENTAS POR MAYOR Y MENOR
Establecimientos: LA TAHONA y Sucursal, frente a La Palma
En la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL encontrará Ud. lo mejor y lo más barato.

Zapatillas para baile
Sauma e hijos
En la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL encontrará Ud. lo mejor y lo más barato.

MAGICA DESAPARICION
DE CUELLO TERRIBLE DOLOR en la ESPALDA
En aquellas personas que han sufrido de la enfermedad de los riñones en una forma maligna, pueden apreciar su enfermedad y la necesidad de tomar precauciones cuando se sienten los primeros síntomas. Usar al tiempo, esas pastillas que se venden en todas las farmacias y que se llaman Píldoras de «De Witt» para los Riñones y la Vejiga, los lavas en su totalidad y los preparan para su funcionamiento de pasado ácido trico venenoso del sistema, resultando que no se sienten más los síntomas. En 24 horas alivian al dolor, y en 48 horas dejan de efectuar una cura completa. El resultado característico de las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y la Vejiga, es el color azul en las orinas, que se va haciendo cada vez más claro y que se va volviendo normal. Las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y la Vejiga, son el color azul en las orinas, que se va haciendo cada vez más claro y que se va volviendo normal. Las Píldoras de «De Witt» para los Riñones y la Vejiga, son el color azul en las orinas, que se va haciendo cada vez más claro y que se va volviendo normal.

Match de foot-ball en el volcán Poás
El lunes próximo en las faldas del Volcán Poás, por primera vez se efectuará un partido match de foot-ball. Los teams contendientes son el de Santo Domingo y el de San Pedro de Poás, y jugarán en una lancha despejada frente al Hotel del Sr. Borlón. Será una partida interesante y original de la cual informaremos a nuestros lectores.

MOVIMIENTO DIARIO
SABADO, 5 DE FEBRERO
Santoral
San Felipe de Jesús (Patrón de México). Santos Agueda, Calandania y Félica, mártires.
Apogeo lunar: 6 h. 18 m.
Nacimientos
José, de Victor M. Flores T. y María Acuña.
Lucía, de Sinfiorano Carro y Amelia Incera.
Margarita, de Custodia Arguedas.
Guillermo, de Juan Abelló y Fidelema Echandi V.
Defunciones
Josefa Chacón, 30 años San José.
Haidee Cordero, 5 meses —
Inocencio Matamoros —
Rosario Cárdenas, 9 meses —
María Jiménez, 60 años —

Por TRES COLONES
COMBINACION IDEAL
conteniendo: jabón transparente de olor, polvos para la cara, polvos para los dientes, crema, cepillo, peine, cepillo, un frasco de perfume y una postal.
Dirección: Señalita LIDILIA CESPEDES. Apartado 40.—HEREDIA.
PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de Ricardo Ordoz Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor
Contiguo a «El Cometa» Apartado No. 24 Teléfono No. 504
Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BARRAS
MATEO FOURNIER Q. DENTISTA
Oficina situada al costado Sur de la Catedral contiguo al HOTEL WASHINGTON.—San José.
BANCO DE COSTA RICA
Dólares 453
Libras 350
Francos 162
Pesetas 317
Liras 80
Francos Suizos 364
Marcos 1.90
Florines 35
BANCO ANGLO
Dólar 453
Libras 350
Francos 162
Pesetas 317
Liras 80
Francos Suizos 364
Marcos 1.90
Florines 35
Febrero 3 de 1921

Zapatería Española de José Giralt
Cartago, Costa Rica
Avisa al público la rebaja de 30% en las ventas al contado.—VENTA DE MATERIALES DR ZAPATERIA.—SOLICITA MONTADORES
Imprenta María v. de Lines
Se imprimen toda clase de fórmulas, etiquetas, tarjetas, folletos, etc.
Teléfono No. 218. GRAN RAPIDEZ. Precio módico. No. Apartado 191

ADOLFO CAÑAS
CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA
REPRESENTANTE DE:
G. AMSINCK & Co. Inc. | COMMERCIAL UNION
New York. — New Orleans | ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES
San Francisco, Cal. | Compañía de Seguros contra Incendios y Accidentes
Agente vendedor: MANUEL V. BLANCO
Agente solicitador: ANTONIO BAZO Y.

Consignaciones de Café
Solicitamos en condiciones muy ventajosas, para la importante Casa
Frederick Pfeiffer & Co., Inc.
DE NEW YORK
También las solicitamos de Cacao, Cueros, etc.
SEÑORES EXPORTADORES:—Sírvanse hacernos una visita prontamente y los enteraremos con gusto de algo importante que seguramente no conocen.
Unico Representante, Luis de Bedout, Snc. de Acuña y Bedout.

Depósito de Maderas EL COYOLAR
STRUCK & ALVARADO
Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

GRAN CIRCO AMERICANO
Hoy! Sábado 5 de febrero de 1921
GRAN FUNCION para esta noche con la célebre PANTOMA EL DOCTOR ADIVINADOR
Loc.: Frente al Edificio de «La Arena» y del Parque de Miraflores

TEATRO VARIADADES - Sábado 5 Febrero
FRANCESCA BERTINI EN
LAGRIMAS QUE REDIMEN
LUNETAS O BUTACA a 0.50
Domingo, ¡Estreno! LA SENORITA CYCLON

TEATRO AMERICA - Sábado 5 de Febrero
LOS ALPINOS y MARIUCHA
Grande y resonante éxito artístico
Domingo -- Dos funciones: Matinée y Noche

TEATRO TEBOL - Sábado 5 de Febrero
La gran obra
JUSTICIA DE MUJER
para DIANA KARENE y A. CAPOZZI... Luneta o Butaca a 0.50
Mañana Domingo: Matinée con gran sorpresa
NOCHE, Estreno: LA SENORITA CYCLON

TEATRO MODERNO - SABADO 5 Febrero
LA CINTA DE GRAN EXITO
EL TIMO DEL AMOR
Mañana tres grandes funciones
Noche-Cálcul Estreno: EL EXPEDIENTE NUMERO 33, por NICH WINTER

CASTRO AVILES
La MEJOR Calidad de Puros
Lado Norte del Mercado -- SAN JOSE, C. R.
Usted debe proveer su despensa lo mejor posible
ahora que se va con su familia a vernear
La Marina donde conseguirá todo lo que necesite a precio de
Aproveche esta ocasión haciendo sus compras en
BARTILLO